

undefined - vendredi 8 décembre 2023

Actu | Entre Ouche et Suzon

MÂLAIN

Plus de trois ans de réflexion

À l'origine, en 2020, la communauté de communes Ouche et Montagne souhaitait créer une activité économique sur le territoire. Elle avait contacté le Pôle d'économie solidaire pour l'aider à faire un diagnostic avec l'idée d'une démarche participative avec la population. « Ce projet est rentré dans le cadre de Générateur Bourgogne-Franche-Comté », explique Sasha Baudement, chargé de mission au Pôle d'économie solidaire. « Nous les avons suivis dans les trois phases de la méthodologie : diagnostic, étude de faisabilité et accompagnement au démarrage. » Au terme d'une première série d'ateliers, les habitants avaient émis fin 2021 le souhait de créer une recyclerie/ressourcerie.

undefined - vendredi 8 décembre 2023

Actu | Entre Ouche et Suzon

MÂLAIN

Une recyclerie verra le jour en 2024 sur le territoire Ouche et Montagne

Anne Loones (CLP)



L'association qui portera la recyclerie *La Boucle* a été créée samedi 2 décembre. L'objectif est d'ouvrir ce lieu d'ici fin 2024. Photo A. L.

Samedi 2 décembre a marqué une nouvelle étape pour le projet Synergie-Recyclerie, avec la création de l'association. Le point avec les membres fondateurs.

« Samedi 2 décembre, nous avons eu l'assemblée générale constitutive de l'association », déclare Florence Bordet, habitante de Bussy-la-Pesle, impliquée dans la création de la recyclerie. « Nous avons voté les statuts. Une dizaine de personnes ont été élues au conseil d'administration. La recyclerie a dorénavant un nom : *La Boucle* (en référence à l'économie circulaire). Enfin, nous avons voté un montant d'adhésion à 10 € qui ne sera pas demandé pour acheter à la boutique, mais qui est un soutien financier au projet pour ceux qui souhaitent s'impliquer. »

Une vingtaine de personnes était présente à cette assemblée générale constitutive. « Tous les âges étaient représentés, ce projet est fédérateur. Il rentre dans la logique qui est dans l'air du temps de limiter le gaspillage et d'offrir une seconde vie aux objets. »

- **Créer une boutique et un espace de rencontres**

La recyclerie La Boucle a pour but de récupérer ce qui est valorisable. « Pour le moment, la liste précise de ce qu'on va collecter n'est pas définie. Elle va l'être dans les prochaines semaines. » L'idée est ensuite de réparer ce qui doit l'être et de le vendre en boutique à des prix solidaires. Enfin, à côté de la boutique, les habitants souhaitent créer un espace convivial pour prendre un café.

À terme, des ateliers de sensibilisation au gaspillage sont prévus ainsi que des échanges de compétences (couture, bricolage bois, métal, espaces verts). « Un système de formations permettra aux habitants qui le souhaitent d'acquérir des compétences. »

Est prévue l'embauche d'un salarié pour mener à bien ces missions.

• **À la recherche d'un local**

Actuellement, La Boucle n'a pas de local. « Nous cherchons un espace de 500 m² au moins pour pouvoir accueillir nos deux espaces boutique et de convivialité », déclare Cerise Blouin, une autre habitante impliquée dans le projet.

Les prochaines semaines seront également occupées à la réalisation des formalités administratives ainsi qu'à la mise en place de conventions et partenariats avec les acteurs du secteur et du territoire.

L'ouverture de la recyclerie est prévue fin 2024.

undefined - vendredi 8 décembre 2023

Actu | Entre Ouche et Suzon

MÂLAIN

Pourquoi avez-vous adhéré au projet de recyclerie ?



Cerise, de Mâlain. Photo A. L.

Cerise, de Mâlain : « J'ai trouvé la démarche intéressante. Elle est participative : ce sont les habitants qui conçoivent le projet. Mais nous sommes encadrés par des professionnels, ce qui garantit un sérieux et une efficacité. »

Florence, de Bussy-la-Pesle : « Ce projet va permettre de faire travailler ensemble les anciennes générations avec les néoruraux. En effet, les anciens étaient naturellement habitués à recycler, mais ils n'avaient plus de circuit. Et les jeunes sont attirés par ce système, notamment pour des raisons environnementales. »



Florence, de Bussy-la-Pesle. Photo A. L.